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Ata da Vigésima Oitava Reunião Ordinária, no Primeiro Período Anual, da Terceira 
Sessão Legislativa, da Décima Oitava Legislatura, em 14 de junho de 2023, na 
Câmara Municipal do Cabo de Santo Agostinho, sob a presidência do Vereador 
Ricardo Carneiro da Silva 

 
Aos 14 dias de junho de 2023, às 10h40, no plenário da Câmara Municipal do Cabo de 
Santo Agostinho – PE, presentes os Vereadores: Adson José da Silva Marques (Dinho 
de Keko), Augusto César da Cunha Paiva (César Paiva), Aziel Almeida de Souza, 
Bruno Freitas Vilar (Dr. Bruno Villar), Edelry Denis Pinheiro de Barros (Del da Auto 
Escola), Eliseu da Silva Azedo (Zeu da GVNET), Emerson Victor de Barros (Binho de 
Roque), Flávio Átila da Silva Leite (Irmão Flávio), Jamerson Wellington Ramos da 
Silva (Jamerson Batera), Jobson Silva de Amorim (Jobinho), José Carlos de Lima 
(Dr. Zé Carlos), José Feliciano de Barros Júnior (Cianinho), Marcos Marinho de 
Souza (Marcos Mão amiga), Maria Tereza Claudina de Araújo Silva (Tereza), Naelson 
Valério de Oliveira, Pedro Manoel Mesquita Pedrosa Filho (Pedrinho da Galinha), 
Ricardo Carneiro da Silva (Ricardinho), Sueleide Torres de Sousa Honorato 
(Sueleide de Amaro), Vicente Mendes Silva Neto (Neto da Farmácia) e Wilkemberg 
dos Vales Gomes (Wilkem Gomes) se reuniram ordinariamente para a 28ª Reunião 
Ordinária, no Primeiro Período Anual, da Terceira Sessão Legislativa, da Décima Oitava 
Legislatura. A Mesa Diretora foi composta por: Ricardo Carneiro da Silva, Presidente, 
Bruno Freitas Vilar (Dr. Bruno Villar), Segundo Secretário, Naelson Valério de Oliveira, 
Primeiro Vice-Presidente, Adson José da Silva Marques (Dinho de Keko), Segundo Vice-
Presidente. Havendo número regimental, o Presidente declara abertos os trabalhos desta 
reunião e convida o Vereador César Paiva para fazer a leitura da Bíblia e uma oração. 
Feita a chamada nominal dos Vereadores, pela Segundo Secretário, foi constatada a 
presença dos Vereadores supracitados e a ausência da parlamentar Gyselle Késia Alves 
da Silva (Gisele de Dudinha). Logo após, foi aberto o Pequeno Expediente que teve a 
leitura da ata da sessão anterior; em seguida, o Presidente abre a Tribuna Livre para 
o Sr. Edilson José que fala sobre a cultura de paz nas escolas, onde o mesmo explicou 
como deve funcionar a proposta de cultura de paz com projeto de mediação de conflitos, 
para que as escolas voltem a ser um ambiente seguro, com menos índices de violência 
para a cidade; na sequência, foi lido o Expediente do Dia com as seguintes proposições: 
Indicação nº 4433/2023, Vereador Wilkemberg Gomes (Wilkem Gomes), que solicita ao 
Poder Executivo a instalação de um corrimão na escadaria da rua Dezenove, Charneca; 
Indicação nº 4434/2023, Vereador Wilkemberg Gomes (Wilkem Gomes), que solicita ao 
Poder Executivo a instalação de um corrimão na escadaria da rua Vinte e Um, Alto do 
Cajueiro, Charneca; Indicação nº 4435/2023, Vereador Wilkemberg Gomes (Wilkem 
Gomes), que solicita ao Poder Executivo a recuperação do calçamento de acesso a Praça 
do Divino, Ponte dos Carvalhos; Indicação nº 4436/2023, Vereador Wilkemberg Gomes 
(Wilkem Gomes), que solicita ao Poder Executivo a limpeza e a capinação em Barbalho; 
Indicação nº 4437/2023, Vereador Wilkemberg Gomes (Wilkem Gomes), que solicita ao 
Poder Executivo a retirada de entulhos na rua M, Loteamento Ilha, Ponte dos Carvalhos; 
Indicação nº 4438/2023, Vereador Wilkemberg Gomes (Wilkem Gomes), que solicita ao 
Poder Executivo a limpeza do canal na rua Xingu, Ponte dos Carvalhos; Indicação nº 
4439/2023, Vereadora Maria Tereza, que solicita ao Poder Executivo a capinação, o 
saneamento e a passagem da máquina niveladora na Travessa do Pescador, Pontezinha; 
Indicação nº 4440/2023, Vereadora Maria Tereza, que solicita ao Poder Executivo a 
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capinação e a passagem da máquina niveladora na rua Flamboyantes, Ponte dos 
Carvalhos; Indicação nº 4441/2023, Vereadora Maria Tereza, que solicita ao Poder 
Executivo a capinação, o saneamento e a passagem da máquina niveladora na rua Pedro 
José, Xaréu; Indicação nº 4442/2023, Vereadora Maria Tereza, que solicita ao Poder 
Executivo a remoção de entulhos, a limpeza das caixas de esgoto e a capinação na rua 
José Gomes da Silva, Pontezinha; Indicação nº 4443/2023, Vereadora Maria Tereza, que 
solicita ao Poder Executivo a remoção de entulhos e a limpeza das caixas de esgoto da 
rua Um, Loteamento Bom Conselho, Ponte dos Carvalhos; Indicação nº 4444/2023, 
Vereadora Maria Tereza, que solicita ao Poder Executivo a capinação da rua Dois, 
Loteamento Bom Conselho, Ponte dos Carvalhos; Indicação nº 4445/2023, Vereadora 
Maria Tereza, que solicita ao Poder Executivo a capinação e a passagem da máquina 
niveladora na rua do Barro, Pontezinha; Indicação nº 4446/2023, Vereadora Maria Tereza, 
que solicita ao Poder Executivo a capinação e a remoção de entulhos na rua Quatro, Bom 
Conselho, Ponte dos Carvalhos; Indicação nº 4447/2023, Vereadora Maria Tereza, que 
solicita ao Poder Executivo a capinação da rua Cinco, Loteamento Bom Conselho, Ponte 
dos Carvalhos; Indicação nº 4448/2023, Vereadora Maria Tereza, que solicita ao Poder 
Executivo a capinação e a passagem da máquina niveladora na rua Dois, Pontezinha; 
Indicação nº 4449/2023, Vereador Jobson Amorim (Jobinho), que solicita ao Poder 
Executivo a substituição das placas de concreto do esgoto da rua Tenente Escritor Israel 
Felipe, Santo Inácio; Indicação nº 4450/2023, Vereador Jobson Amorim (Jobinho), que 
solicita ao Poder Executivo a capinação e a recuperação da Praça da rua 27, Cohab; 
Indicação nº 4451/2023, Vereador Jobson Amorim (Jobinho), que solicita ao Poder 
Executivo a pavimentação da estrada para o Engenho Pitimbu, Garapu II; Indicação nº 
4452/2023, Vereador Jobson Amorim (Jobinho), que solicita ao Poder Executivo a 
substituição das placas de concreto no esgoto da rua Setenta e Seis, Garapu; Indicação 
nº 4453/2023, Vereador Jobson Amorim (Jobinho), que solicita ao Poder Executivo a 
recuperação do asfalto da rua Dr. Júlio Araújo, Garapu; Indicação nº 4454/2023, Vereador 
Jobson Amorim (Jobinho), que solicita ao Poder Executivo a limpeza da linha d’água e a 
capinação da rua Voluntários da Pátria, Centro; Indicação nº 4455/2023, Vereador Ricardo 
Carneiro (Ricardinho), que solicita ao Poder Executivo a capinação, a coleta do lixo, a 
remoção de entulhos, a recuperação das calçadas e do calçamento, a pintura do meio-fio 
e a instalação de um coletor de lixo na rua Oito, Ponte dos Carvalhos; Indicação nº 
4456/2023, Vereador Ricardo Carneiro (Ricardinho), que solicita ao Poder Executivo a 
capinação, a coleta do lixo, a remoção de entulhos, a drenagem, a construção da galeria 
de esgoto, do asfalto e das calçadas, o saneamento e a instalação de um coletor de lixo 
na rua Abreu e Lima, Garapu; Indicação nº 4457/2023, Vereador Ricardo Carneiro 
(Ricardinho), que solicita ao Poder Executivo a capinação, a coleta do lixo, a remoção de 
entulhos, a drenagem, a construção da galeria de esgoto, do asfalto e das calçadas, o 
saneamento e a instalação de um coletor de lixo na rua Camocim de São Félix, Garapu; 
Indicação nº 4458/2023, Vereador Ricardo Carneiro (Ricardinho), que solicita ao Poder 
Executivo a capinação, a coleta do lixo, a remoção de entulhos, a recuperação das 
calçadas, a pintura do meio-fio e a instalação de um coletor de lixo na rua Um, Ponte dos 
Carvalhos; Indicação nº 4459/2023, Vereador Ricardo Carneiro (Ricardinho), que solicita 
ao Poder Executivo a capinação, a coleta do lixo, a remoção de entulhos, a drenagem, a 
construção da galeria de esgoto, do asfalto e das calçadas, o saneamento e a instalação 
de um coletor de lixo na rua Amaro Jacinto Soares Filho, Garapu; Indicação nº 4460/2023, 
Vereador Ricardo Carneiro (Ricardinho), que solicita ao Poder Executivo a implantação 
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da faixa de pedestre na antiga BR-101, Centro; Indicação nº 4461/2023, Vereador Ricardo 
Carneiro (Ricardinho), que solicita ao Poder Executivo a capinação, a coleta do lixo, a 
remoção de entulhos, a recuperação das calçadas e do calçamento, a pintura do meio-fio 
e a instalação de um coletor de lixo na rua Cinco, Ponte dos Carvalhos; Indicação nº 
4462/2023, Vereador Ricardo Carneiro (Ricardinho), solicita ao Poder Executivo a 
capinação, a coleta do lixo, a remoção de entulhos, a recuperação das calçadas e do 
calçamento, a pintura do meio-fio e a instalação de um coletor de lixo na rua Seis, Ponte 
dos Carvalhos; Indicação nº 4463/2023, Vereador Ricardo Carneiro (Ricardinho), que 
solicita ao Poder Executivo a implantação de faixas de pedestre em frente ao Assai, PE-
60, Cohab; Indicação nº 4464/2023, Vereador Ricardo Carneiro (Ricardinho), que solicita 
ao Poder Executivo a implantação de faixas de pedestre em frente ao Atacadão, PE-60, 
Cohab; Indicação nº 4465/2023, Vereador Ricardo Carneiro (Ricardinho), que solicita ao 
Poder Executivo a capinação, a coleta do lixo, a remoção de entulhos, a recuperação das 
calçadas e do asfalto, a pintura do meio-fio e dos quebra-molas e a instalação de um 
coletor de lixo na Avenida Miguel Arraes de Alencar, Ponte dos Carvalhos; Indicação nº 
4466/2023, Vereador Ricardo Carneiro (Ricardinho), que solicita ao Poder Executivo a 
capinação, a coleta do lixo, a remoção de entulhos, a recuperação das calçadas, a pintura 
do meio-fio e a instalação de um coletor de lixo na rua Sete, Ponte dos Carvalhos; 
Indicação nº 4467/2023, Vereador Naelson Valério, que solicita ao Poder Executivo a 
implantação de uma escadaria e a aplicação de geomanta na barreira da rua 21, Ponte 
dos Carvalhos; Indicação nº 4468/2023, Vereador Naelson Valério, que solicita ao Poder 
Executivo a limpeza e a desobstrução do canal da rua 27, Ponte dos Carvalhos; Indicação 
nº 4469/2023, Vereador Naelson Valério, que solicita ao Poder Executivo a pavimentação 
e o saneamento da rua 27, Ponte dos Carvalhos; Indicação nº 4470/2023, Vereador 
Naelson Valério, que solicita ao Poder Executivo a capinação e a limpeza da rua 27, Ponte 
dos Carvalhos; Indicação nº 4471/2023, Vereador Edelry Dênis (Del da Auto Escola), que 
solicita ao Poder Executivo a terraplanagem da rua de acesso à praia de Paraíso; 
Indicação nº 4472/2023, Vereador Pedro Manoel Mesquita (Pedrinho da Galinha), que 
solicita ao Poder Executivo a manutenção da estrada de acesso ao Engenho Sabiá; 
Indicação nº 4473/2023, Vereador Pedro Manoel Mesquita (Pedrinho da Galinha), que 
solicita ao Poder Executivo a manutenção da estrada de acesso ao Engenho Utinga, 
Mercês; Indicação nº 4474/2023, Vereador Pedro Manoel Mesquita (Pedrinho da Galinha), 
que solicita ao Poder Executivo a manutenção da estrada de acesso a Sebastopol; 
Indicação nº 4475/2023, Vereador Pedro Manoel Mesquita (Pedrinho da Galinha), que 
solicita ao Poder Executivo a manutenção da estrada dos Poços, Mercês; Indicação nº 
4476/2023, Vereador Emerson Victor (Binho de Roque), que solicita ao Poder Executivo 
a limpeza e a capinação da rua dos Pescadores, Gaibu; Indicação nº 4477/2023, Vereador 
Emerson Victor (Binho de Roque), que solicita ao Poder Executivo a limpeza e a capinação 
da rua J, Ponte dos Carvalhos; Indicação nº 4478/2023, Vereador Emerson Victor (Binho 
de Roque), que solicita ao Poder Executivo a limpeza e a capinação da rua L, Ponte dos 
Carvalhos; Indicação nº 4479/2023, Vereador Emerson Victor (Binho de Roque), que 
solicita ao Poder Executivo a limpeza e a capinação da rua Oito, Ponte dos Carvalhos; 
Indicação nº 4480/2023, Vereador Emerson Victor (Binho de Roque), que solicita ao Poder 
Executivo a limpeza e a capinação da rua Quinze, Ponte dos Carvalhos; Indicação nº 
4481/2023, Vereador Emerson Victor (Binho de Roque), que solicita ao Poder Executivo 
a limpeza das canaletas da rua Dezessete, Ponte dos Carvalhos; Indicação nº 4482/2023, 
Vereador Emerson Victor (Binho de Roque), que solicita ao Poder Executivo a limpeza 
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das canaletas da rua Dezoito, Ponte dos Carvalhos; Indicação nº 4483/2023, Vereador 
Emerson Victor (Binho de Roque),que solicita ao Poder Executivo o recapeamento da 
Avenida Nossa Senhora do Bom Conselho, Ponte dos Carvalhos; Indicação nº 4484/2023, 
Vereador Emerson Victor (Binho de Roque),que solicita ao Poder Executivo o 
recapeamento da rua Miguel Arraes de Alencar, Vila Claudete; Indicação nº 4485/2023, 
Vereador Emerson Victor (Binho de Roque), que solicita ao Poder Executivo a remoção 
de entulhos na rua da Reconciliação, Ponte dos Carvalhos; Indicação nº 4486/2023, 
Vereador Emerson Victor (Binho de Roque), que solicita ao Poder Executivo o 
recapeamento da Segunda Travessa da Saudade, Ponte dos Carvalhos; Indicação nº 
4487/2023, Vereador Emerson Victor (Binho de Roque), que solicita ao Poder Executivo 
a remoção de entulhos na Segunda Travessa Bom Conselho, Ponte dos Carvalhos; 
Indicação nº 4488/2023, Vereador Emerson Victor (Binho de Roque), que solicita ao Poder 
Executivo a remoção de entulhos na rua Tabelião João José Alves, Ponte dos Carvalhos; 
Indicação nº 4489/2023, Vereador Emerson Victor (Binho de Roque), que solicita ao Poder 
Executivo a remoção de entulhos na rua Trinta e Um, Ponte dos Carvalhos; Indicação nº 
4490/2023, Vereadora Sueleide Torres (Sueleide de Amaro do Sindicato), que solicita ao 
Poder Executivo a capinação da rua Manoel Francisco do Nascimento, Santo Inácio; 
Indicação nº 4491/2023, Vereadora Sueleide Torres (Sueleide de Amaro do Sindicato), 
que solicita ao Poder Executivo a construção do Hospital Municipal para pessoas da 
Terceira Idade; Indicação nº 4492/2023, Vereador Ricardo Carneiro (Ricardinho), que 
solicita ao Poder Executivo a capinação, a pintura do meio-fio, a limpeza das galerias, a 
remoção de entulhos e a recuperação das calçadas da rua Maria Helena Lopes, Santo 
Inácio; Indicação nº 4493/2023, Vereador Ricardo Carneiro (Ricardinho), que solicita ao 
Poder Executivo a capinação, a pintura do meio-fio, a limpeza das calçadas, a remoção 
de entulhos, a instalação de um coletor de lixo e o conserto de buracos na rua Justino 
Marinho Corrêa Filho, Santo Inácio; Indicação nº 4494/2023, Vereador Ricardo Carneiro 
(Ricardinho), que solicita ao Poder Executivo a capinação, a recuperação das alçadas, a 
pintura do meio-fio, a remoção de entulhos, a instalação de um coletor de lixo e a 
recuperação do asfalto da Travessa Amarílio Veloso, Santo Inácio; Indicação nº 
4495/2023, Vereador Ricardo Carneiro (Ricardinho), que solicita ao Poder Executivo a 
capinação, a pintura do meio-fio, a recuperação das calçadas, a instalação de um coletor 
de lixo, a recuperação do asfalto e a poda das árvores da rua Antônio Augusto dos Santos, 
Santo Inácio; Indicação nº 4496/2023, Vereador Ricardo Carneiro (Ricardinho), que 
solicita ao Poder Executivo a capinação, a recuperação do asfalto, a limpeza das galerias, 
a remoção de entulhos, a instalação de um coletor de lixo e a construção das tampas das 
galerias na rua Manoel Francisco do Nascimento, Santo Inácio; Indicação nº 4497/2023, 
Vereador Ricardo Carneiro (Ricardinho), que solicita ao Poder Executivo a capinação, a 
recuperação do asfalto, a construção das tampas das galerias, a remoção de entulhos, a 
instalação de um coletor de lixo, a pintura do meio-fio e a recuperação das calçadas da 
Avenida José Faustino dos Santos, Santo Inácio; Indicação nº 4498/2023, Vereador 
Ricardo Carneiro (Ricardinho), que solicita ao Poder Executivo a capinação, a 
recuperação das calçadas, a pintura do meio-fio, a remoção de entulhos, a instalação de 
um coletor de lixo, a limpeza das galerias e a construção das tampas das galerias da rua 
João Batista de Araújo Neto, Santo Inácio; Indicação nº 4499/2023, Vereador Ricardo 
Carneiro (Ricardinho),que solicita ao Poder Executivo a capinação, o conserto de buracos, 
a recuperação das calçadas, a limpeza das galerias e a instalação de um coletor de lixo 
na rua F Albuquerque, Santo Inácio; Indicação nº 4500/2023, Vereador Ricardo Carneiro 
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(Ricardinho) que solicita ao Poder Executivo a capinação, a pintura do meio-fio, a remoção 
de entulhos, a instalação de um coletor de lixo, a recuperação das calçadas, a limpeza 
das galerias e a coleta do lixo na rua Dr. Gilberto Dourado, Santo Inácio; Indicação nº 
4501/2023, Vereador Ricardo Carneiro (Ricardinho), que solicita ao Poder Executivo a 
capinação, a coleta do lixo, a remoção de entulhos, a recuperação das calçadas e do 
calçamento, a pintura do meio-fio e a instalação de um coletor de lixo na rua Nove, Ponte 
dos Carvalhos; Indicação nº 4502/2023, Vereador Ricardo Carneiro (Ricardinho), que 
solicita ao Poder Executivo a capinação, a coleta do lixo, a remoção de entulhos, a 
recuperação das calçadas e do calçamento, a pintura do meio-fio e a instalação de um 
coletor de lixo na rua Dez, Ponte dos Carvalhos; Indicação nº 4503/2023, Vereadora 
Sueleide Torres (Sueleide de Amaro do Sindicato), que solicita ao Poder Executivo a 
capinação da Unidade de Saúde da Família – USF Torrinha; Indicação nº 4504/2023, 
Vereadora Sueleide Torres (Sueleide de Amaro do Sindicato), que solicita ao Poder 
Executivo o conserto de buracos na rua Denivaldo José da Silva, Cohab; Indicação nº 
4505/2023, Vereador Vicente Mendes (Neto da Farmácia), que solicita ao Poder Executivo 
a limpeza de entulhos, a desobstrução e o conserto das galerias da rua Doutor José 
Bezerra; Indicação nº 4506/2023, Vereador Vicente Mendes (Neto da Farmácia), que 
solicita ao Poder Executivo o conserto de buracos e o recapeamento da rua Vigário 
Queiroz, Centro; Indicação nº 4507/2023, Vereador Jobson Amorim (Jobinho), que solicita 
ao Poder Executivo a recuperação do asfalto da rua Setenta e Sete, Garapu; Indicação nº 
4508/2023, Vereador Jobson Amorim (Jobinho), que solicita ao Poder Executivo a 
pavimentação da estrada do Engenho Pitimbu, Garapu II; Indicação nº 4509/2023, 
Vereador Jobson Amorim (Jobinho), que solicita ao Poder Executivo a capinação e a 
recuperação da Praça da Avenida Eraldo Barros de Souza, Cohab; Indicação nº 
4510/2023, Vereador Jobson Amorim (Jobinho), que solicita ao Poder Executivo a 
substituição das placas de concreto da caixa de esgoto da rua José Lins Teles; Indicação 
nº 4511/2023, Vereador Jobson Amorim (Jobinho), que solicita ao Poder Executivo a 
remoção de entulhos na rua Professora Norma Maria Silva, Cohab; Indicação nº 
4512/2023, Vereador Jobson Amorim (Jobinho), que solicita ao Poder Executivo a 
instalação de um coletor de lixo na rua Trapiche, Destilaria; Indicação nº 4513/2023, 
Vereador Jobson Amorim (Jobinho), que solicita ao Poder Executivo a substituição das 
placas de concreto da rua Quarenta e Sete, Cohab; Indicação nº 4514/2023, Vereador 
Jobson Amorim (Jobinho), que solicita ao Poder Executivo a pavimentação da rua do 
Açude; Indicação nº 4515/2023, Vereador Eliseu Silva (Zeu da GVNET), que solicita ao 
Poder Executivo a capinação e a limpeza da rua Manoel Alfredo Carvalho, Santo Inácio; 
Indicação nº 4516/2023, Vereador Eliseu Silva (Zeu da GVNET), que solicita ao Poder 
Executivo a reposição das tampas dos bueiros da rua Manoel Alfredo Carvalho, Santo 
Inácio; Indicação nº 4517/2023, Vereador Eliseu Silva (Zeu da GVNET), que solicita ao 
Poder Executivo a capinação e a limpeza da rua Vicente Pinzon, Santo Inácio; Indicação 
nº 4518/2023, Vereador Eliseu Silva (Zeu da GVNET), que solicita ao Poder Executivo a 
instalação de um coletor de lixo na rua 96, Cohab; Indicação nº 4519/2023, Vereador 
Eliseu Silva (Zeu da GVNET), que solicita ao Poder Executivo o recapeamento da rua 
Vicente Pinzon, Santo Inácio; Indicação nº 4520/2023, Vereador Jobson Amorim 
(Jobinho), que solicita ao Poder Executivo a substituição das placas de concreto da caixa 
de esgoto da rua Vereador Gilberto Fragoso, Vila Social; Indicação nº 4521/2023, 
Vereador Jobson Amorim (Jobinho), que solicita ao Poder Executivo a substituição das 
placas de concreto da caixa de esgoto da rua Zélia Xavier da Silva, Vila Social; Indicação 
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nº 4522/2023, Vereadora Sueleide Torres (Sueleide de Amaro do Sindicato), que solicita 
ao Poder Executivo a revitalização da antiga Praça da Banana; Indicação nº 4523/2023, 
Vereadora Sueleide Torres (Sueleide de Amaro do Sindicato), que solicita ao Poder 
Executivo a revitalização da estrada de acesso ao Loteamento Itapuama; Indicação nº 
4524/2023, Vereadora Sueleide Torres (Sueleide de Amaro do Sindicato), que solicita ao 
Poder Executivo a instalação de uma parada de ônibus as margens da PE – 28; Indicação 
nº 4525/2023, Vereadora Sueleide Torres (Sueleide de Amaro do Sindicato), que solicita 
ao Poder Executivo a limpeza e a drenagem do canal da Segunda Travessa da rua do 
Campo, Distrito de Juçaral; Indicação nº 4526/2023, Vereador Jobson Amorim (Jobinho), 
que solicita ao Poder Executivo a substituição das placas de concreto da rua Cinquenta e 
Três, Cohab; Indicação nº 4527/2023, Vereador Jobson Amorim (Jobinho), que solicita ao 
Poder Executivo a substituição das placas de concreto da rua Vinte e Sete, Cohab; 
Indicação nº 4528/2023, Vereador José Carlos de Lima (Dr. Zé Carlos), que solicita ao 
Poder Executivo a revitalização asfáltica da rua Conde da Boa Vista, Centro; Indicação nº 
4529/2023, Vereadora Gyselle Késia (Gisele de Dudinha), que solicita ao Poder Executivo 
a pavimentação da rua Prazeres Maquis, Garapu; Indicação nº 4530/2023, Vereadora 
Gyselle Késia (Gisele de Dudinha), que solicita ao Poder Executivo a implantação de gel 
manta na rua da Raposa, Pirapama; Indicação nº 4531/2023, Vereadora Gyselle Késia 
(Gisele de Dudinha), que solicita ao Poder Executivo a pavimentação da rua Messias, 
Novo Horizonte; Indicação nº 4532/2023, Vereadora Gyselle Késia (Gisele de Dudinha), 
que solicita ao Poder Executivo o conserto de buracos na rua Messias, Pirapama; 
Indicação nº 4533/2023, Vereadora Gyselle Késia (Gisele de Dudinha), que solicita ao 
Poder Executivo a construção do muro de arrimo na rua 1, Torrinha; Indicação nº 
4534/2023, Vereadora Gyselle Késia (Gisele de Dudinha), que solicita ao Poder Executivo 
a limpeza do canal da rua 02, Pirapama; Indicação nº 4535/2023, Vereador Jobson 
Amorim (Jobinho), que solicita ao Poder Executivo a remoção de entulhos na rua Visconde 
de Porto Alegre, Centro; Indicação nº 4536/2023, Vereadora Maria Tereza, que solicita ao 
Poder Executivo o conserto de buracos na rua Seis, Cohab; Indicação nº 4537/2023, 
Vereadora Maria Tereza, que solicita ao Poder Executivo a capinação da rua Doutor 
Gabriel Dourado, Santo Inácio; Indicação nº 4538/2023, Vereadora Maria Tereza, que 
solicita ao Poder Executivo inspeção na iluminação pública e a manutenção do Lago do 
Chafariz, Parque dos Eucaliptos, Ponte dos Carvalhos; Indicação nº 4539/2023, 
Vereadora Maria Tereza, que solicita ao Poder Executivo reparos, a limpeza das galerias 
e a manutenção do asfalto da Praça Marcos Freire, Ponte dos Carvalhos; Indicação nº 
4540/2023, Vereadora Maria Tereza, que solicita ao Poder Executivo reparos no asfalto 
da rua Maria do Carmo, Ponte dos Carvalhos; Indicação nº 4541/2023, Vereadora Maria 
Tereza, que solicita ao Poder Executivo a capinação da rua do Ferreiro, Mercês; ndicação 
nº 4542/2023, Vereadora Maria Tereza, que solicita ao Poder Executivo a substituição das 
lâmpadas queimadas da praça da rua do Ferreiro, Mercês; Indicação nº 4543/2023, 
Vereadora Maria Tereza, que solicita ao Poder Executivo o recolhimento de entulhos na 
rua Cinco, Cohab; Indicação nº 4544/2023, Vereadora Maria Tereza, que solicita ao Poder 
Executivo a revitalização da Praça de Eventos de Pontezinha; Indicação nº 4545/2023, 
Vereadora Maria Tereza, que solicita ao Poder Executivo a manutenção do asfalto da 
praça da rua do Ferreiro, Mercês; Indicação nº 4546/2023, Vereadora Maria Tereza, que 
solicita ao Poder Executivo a capinação da rua do Litoral, Pontezinha; Indicação nº 
4547/2023, m: Vereador Jobson Amorim (Jobinho), que solicita ao Poder Executivo a 
capinação e a limpeza da linha d’água da rua Dr. Júlio Pires Ferreira, Mauriti; 
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Requerimento nº 286/2023, Vereador Wilkemberg Gomes (Wilkem Gomes), que solicita 
ao Poder Executivo a construção do Museu Manguezal, Ponte dos Carvalhos; 
Requerimento nº 287/2023, Vereador Wilkemberg Gomes (Wilkem Gomes), que solicita 
ao Poder Executivo a construção do Museu dos Catadores de Caranguejos, Ponte dos 
Carvalhos; Requerimento nº 288/2023, Vereador Wilkemberg Gomes (Wilkem Gomes), 
que solicita ao Poder Executivo a construção do Museu dos Pescadores, Ponte dos 
Carvalhos; Requerimento nº 289/2023, Vereador Wilkemberg Gomes (Wilkem Gomes), 
que solicita ao Poder Executivo a pavimentação do Alto do Cajueiro, Charneca; 
Requerimento nº 2902023, Vereadora Gyselle Késia (Gisele de Dudinha), que solicita a 
Mesa Diretora uma Audiência Pública com o objetivo de discutir o tema Mulher na Política; 
Requerimento nº 291/2023, Vereadora Gyselle Késia (Gisele de Dudinha), que solicita a 
Mesa Diretora audiência pública com o objetivo de discutir o tema racismo, violência e 
políticas públicas voltadas especificamente para mulheres e meninas pretas; 
Requerimento nº 292/2023, Vereador Marcos Marinho (Marcos Mão Amiga), que solicita 
ao Poder Executivo a reforma do banheiro público do Centro; Requerimento nº 293/2023, 
Vereador Marcos Marinho (Marcos Mão Amiga), que solicita ao Poder Executivo a 
instalação de um abrigo coberto na praça dos mototáxi na Travessa da rua Teixeira de 
Sá, Centro; Requerimento nº 294/2023, Vereador Marcos Marinho (Marcos Mão Amiga), 
que solicita ao Poder Executivo a construção de um muro de arrimo e a aplicação de telas 
argamassadas em encostas na rua Seis, Alto Vila Nova, Centro; Requerimento nº 
295/2023, Vereadora Sueleide Torres (Sueleide de Amaro do Sindicato), que solicita ao 
Poder Executivo a construção de uma academia da cidade e uma pista de cooper no 
Distrito de Juçaral, já solicitado através do Requerimento nº 97/2021, 41/2022; 
Requerimento nº 296/2023, Vereadora Sueleide Torres (Sueleide de Amaro do Sindicato), 
que solicita ao Poder Executivo a construção da parte final da escadaria A, lado direito da 
rua Vasconcelos, Juçaral, já solicitado através do Requerimento nº 339/2021, 44/2022; 
Requerimento nº 297/2023, Vereadora Sueleide Torres (Sueleide de Amaro do Sindicato), 
que solicita ao Poder Executivo a construção da parte final da escadaria E, lado direito da 
rua Vasconcelos, Juçaral, já solicitado através do Requerimento nº 343/2021, 48/2022; 
Requerimento nº 298/2023, Vereadora Sueleide Torres (Sueleide de Amaro do Sindicato), 
que solicita ao Poder Executivo a construção da parte final da escadaria F, lado direito da 
rua Vasconcelos, Juçaral; Requerimento nº 299/2023, Vereadora Sueleide Torres 
(Sueleide de Amaro do Sindicato), que solicita ao Poder Executivo a construção da parte 
final da escadaria B, lado direito da rua Vasconcelos, Juçaral, já solicitado através do 
Requerimento nº 340/2021, 45/2022; Requerimento nº 300/2023, Vereadora Sueleide 
Torres (Sueleide de Amaro do Sindicato), que solicita ao Poder Executivo a construção da 
parte final da escadaria C, lado direito da rua Vasconcelos, Juçaral, já solicitado através 
do Requerimento nº 341/2021, 46/2022; Requerimento nº 301/2023, Vereadora Sueleide 
Torres (Sueleide de Amaro do Sindicato), que solicita ao Poder Executivo a construção da 
parte final da escadaria D, lado direito da rua Vasconcelos, Juçaral, já solicitado através 
do Requerimento nº 342/2021, 47/2022; Projeto de Resolução nº 020/2023, Vereador 
Ricardo Carneiro (Ricardinho), que concede o Título de Cidadã Cabense a Sr.ª Cristiane 
de Lima Nascimento Silva; Projeto de Resolução nº 021/2023, Vereador Aziel Almeida, 
que acresce e altera numeração de parágrafo do artigo 57/2023, da Resolução 25/2023, 
de 05 de setembro de 2019; Projeto de Resolução nº 022/2023, Vereador José Feliciano 
(Cianinho), que altera a redação do caput do artigo 29, acresce parágrafo aos artigos 29 
e 57, da Resolução 25/2019, de 05 de setembro de 2019, acrescentado durante a sessão; 
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Projeto de Lei nº 782/2023, Vereador Adson Marques (Dinho de Keko), que dispõe sobre 
a obrigatoriedade de construção de faixa elevada de segurança (Faixa de Pedestre 
Elevada), em frente a órgãos públicos, educação e hospitais, as margens das vias locais 
do município do Cabo de Santo Agostinho; Projeto de Lei nº 783/2023, Vereador Emerson 
Victor (Binho de Roque), que institui a realização de ações de saúde bucal nas creches e 
dá outras providências; Projeto de Lei nº 784/2023, Vereador Emerson Victor (Binho de 
Roque), institui o Programa de acompanhamento, aconselhamento e assistência social as 
pessoas portadoras de anemia/doença falciforme no município do Cabo de Santo 
Agostinho; Projeto de Lei nº 785/2023, Vereador Bruno Vilar (Dr. Bruno Villar), que dá 
nome a rua Dick/Domingo José Martins, na Destilaria do Cabo de Santo Agostinho/PE, 
passando a ser denominado rua Alice Veloso Maximino; o Vereador Cianinho solicita 
Questão de Ordem o Vereador e pede a inclusão de Projeto de Resolução nº 022/2023; 
solicitando uma Questão de Ordem a Vereadora Sueleide de Amaro do Sindicato 
questiona de que se trata o projeto de resolução nº 022/2023. Dando continuidade, o 
Presidente abriu o Grande Expediente que teve a inscrição dos seguintes Parlamentares: 
Vereador Ricardinho solicita um Voto de Aplauso ao Monsenhor Severino pela festa de 
Santo Antônio, Voto de Aplauso pelo aniversário de Eduardo José, diz que se soma a luta 
das professoras pela carga horária de 180 horas, lembra que o projeto para incluir as 
professoras foi elaborado e deve ser encaminhado ao Poder Legislativo, afirma que essa 
categoria deve ser tratada com carinho, cita Paulo Freire e defende o projeto de lei para 
beneficiar as professoras; Vereador Wilkem Gomes cumprimenta as professoras, e em 
especial a professora Aninha Aciole, diz que sempre foi admirador e amante da educação, 
declara que se o projeto chegar a esta Casa irá assinar e pede que seja retroativo; em 
aparte, o Vereador Binho de Roque se coloca à disposição para a luta das professoras; 
de volta ao Vereador Wilkem Gomes, este encerra seu discurso; Vereador César Paiva 
saúda as professoras e se coloca à disposição para apoiá-las, diz que vai colaborar com 
tudo que vai melhorar a vida das pessoas, afirma que fica triste quando viu nas redes 
sociais um desprezo pela imagem de Jesus, diz que tudo isso o entristece; em aparte, o 
Vereador Naelson Valério cita professoras e diz que um dia vai retribuir o que recebeu 
delas, declara que o Senhor é Deus em todo e qualquer lugar que vá, e vai lutar ao que 
deu a vida pelo que está aqui hoje, diz que aprendeu a rezar o terço e o pai nosso com 
sua avó, defende que a salvação foi dada pelo que morreu na cruz em seu maior ato de 
amor, diz que nunca vai deixar de proclamar que Cristo é o Senhor do mundo; de volta ao 
Vereador César Paiva, este pede que o mundo ame mais e que as pessoas sejam 
respeitosas; em aparte, o Vereador Neto da Farmácia se coloca à disposição para apoiar 
as professoras; de volta ao Vereador César Paiva, este encerra seu discurso; Vereador 
Naelson Valério diz que recebeu relato de uma mãe lamentando a saúde das crianças, 
pede que se socorra as crianças que não podem se defender quando faltam médicos, diz 
que não se via isso há muito tempo, defende que a Câmara ganha com o Vereador Zé 
Carlos, mas o Município perdeu porque ele era sensível ao momento, denuncia a falta de 
medicamento e de falta de médicos; em aparte, o Vereador Cianinho diz que se posiciona 
para defender o Vereador Dr. Zé Carlos para Secretaria de Saúde; de volta ao Vereador 
Naelson Valério, este defende que se melhore a saúde do Município; em aparte a 
Vereadora Tereza, apela para que as professoras tenham as 180 horas, diz que precisa 
melhorar a atenção para os professores, sustenta que a Secretária de Saúde não dá 
atenção para o Município; em aparte, o Vereador Jobinho cobra as 180 horas para as 
professoras, recita um versículo bíblico, defende oi Vereador Dr. Zé Carlos com secretário, 
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fala sobre as grandes chuvas e diz que já caiu barreira, pede manutenção nos canais e 
que se atenda o pedido do povo, diz que está aqui a favor do povo, pede um voto de 
repúdio pela falta de consideração pelo nosso Deus; em aparte, o Vereador Aziel Almeida 
defende as 180 horas para as professoras aposentadas, diz que existem órgãos para 
atender o povo, e não gente que veio destruir a cidade, afirma que se pede remédio ao 
Vereador, mas quem tem de atender é a Secretaria de Saúde, repudia a situação e apoia 
o Vereador Dr. Zé Carlos para tirar o Cabo da UTI; em aparte, o Vereador Irmão Flávio 
diz que vai aguardar o envio do projeto para esta Casa e vai votar as 180 horas para as 
professoras, cobra a vinda do Secretário Betinho Gomes para esta Casa, diz que tem 
aluno autistas que não teve aula ainda, declara que algumas professoras elencaram vários 
problemas, e Betinho precisa vir explicar o que acontece, pois escolas estão com obras 
que não terminam, ventiladores quebrados, diz que foi Betinho que foi encarregado de 
resolver a educação, pede que ele seja convidado para explicar o porquê de vários alunos 
autistas não estarem tendo aula e porque as reformas das escolas estão lentas, sobre a 
saúde diz que fica triste, e informa que ao cobrou ao Deputado Jeferson Timóteo uma 
UPA para Ponte dos Carvalhos, diz que o posto 24h não suporta mais, tem uma estrutura 
pequena, defende que o problema é físico, diz que precisa conversar com a Governadora 
para trazer uma UPA para Ponte dos Carvalhos, sustenta que deve ser dado um basta 
com o trato da secretária de Saúde do Cabo, diz que ela deve voltar para o Estado; de 
volta ao Vereador Naelson Valério, este diz que a cidade tem um trato provinciano, que 
olha o povo no olho, pede que que o povo tenha medicação, atendimento e as cirurgias 
eletivas, afirma que o Município tem os melhores blocos cirúrgicos que estão parados, 
sustenta que o povo do Cabo precisa se tratar no Cabo e defende que Vado está fazendo 
falta, diz que viu nas redes sociais a professora chorando por crianças sem aula, sustenta 
que precisa descobrir de quem é a culpa, do secretário ou do prefeito, afirma que essa 
Casa deve falar pelos menos favorecidos; em aparte, o Vereador Jamerson Batera diz 
que muitas vezes próximo das eleições aflora o clima no dia a dia da Casa, fala se 
solidariza com as professores e se coloca à disposição, diz que tem encontrado muita 
dificuldade inclusive em hospitais particulares, mas se soma a preocupação, pede 
iluminação para ponte de Bom Jesus para trazer mais segurança, pois tem havido muitos 
assaltos; em aparte, o Vereador Wilkem Gomes fala sobre as visitas que faz as unidades 
de saúde, e informa a visita ao Jamacy de Medeiros, diz que o 24h continua do mesmo 
tamanho e hoje a população aumentou e a demanda tem aumentado necessitando de 
ampliação ou de outra unidade de médio porte, informa que no mês de maio foram mais 
de 6.800 atendimentos, mas precisa melhorar, lembra que a saúde estadual está 
complicada e reflete nas saúdes municipais, fala que a central de UTI estadual não está 
recebendo crianças, prejudicando os hospitais do município, defende que a principal 
necessidade é um aumento do atendimento com respeito, entende que com Lula da Fonte, 
o Prefeito Keko e Jeferson Timóteo esse sonho se tornará realidade; de volta ao Vereador 
Naelson Valério, este diz que os casos de urgência e emergência são de atenção primária, 
e a atenção básica não está funcionando, afirma que sabe como a saúde gira, e se o 
básico funciona a especializada não sofre, afirma que está indo aos postos e está vendo 
o que está acontecendo, informa que são 60 atendimentos semanais, questiona quem 
socorre o povo quando ele mais precisa; Vereador Cianinho diz que o projeto das 180 
horas das professoras aposentadas está chegando, pede um Voto de Pesar coletivo para 
a família de Maria Francilina da Silva, avó do Vereador Naelson Valério; em aparte, o 
Vereador Del da Auto Escola diz que o projeto é fruto de uma ação do Vereador Cianinho 
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e destaca a atuação que ele teve para incluir as professoras; em aparte, o Vereador 
Naelson Valério, este agradece o voto de Pesar; de volta ao Vereador Cianinho, este 
solicita Voto de Pesar por Santo da Charneca, esclarece a Vereadora Sueleide de Amaro 
do Sindicato lendo o teor do Projeto de Resolução nº 022/2023; o Vereador Aziel Almeida 
solicita Questão de Ordem e pede a quebra do interstício dos Projetos de Resolução nº 
021/2022 e 022/2023; Vereador Dr. Bruno Villar, parabeniza as professoras e pede a 
quebra do interstício das indicações, dos requerimentos e dos projetos de lei em segunda 
votação, apresenta vídeo de uma cachorra abandonada em sua clínica e informa que ela 
estava com uma fratura na mandíbula, tendo sido vítima de maus tratos, defende que 
quem faz isso com animal também faz com pessoas, afirma que não vai tolerar maus 
tratos para animais indefesos, agradece ao Secretário de Defesa Social pelo atendimento 
e por investigar o que aconteceu, informa que vai ter fiscalização contra os fogos de 
artifício sonoros no período junino. O Presidente suspende a sessão por alguns minutos. 
O Presidente encerra a sessão por falta de quórum, e convoca para sessão extraordinária 
de votação de contas, às 9 horas, e para constar, eu, Elaine Amâncio dos Santos, lavrei 
a presente ata que depois de lida e aprovada será assinada pelo Presidente, Primeiro e 
Segundo Secretários. 
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